

Proceso de Certificación

Estándar EC0217.1 Impartición de Cursos de
Manera Presencial y Grupal

El proceso de certificación consta de las siguientes etapas principales:

Fase de Preparación y Diagnóstico

Debes buscar una Entidad de Certificación y Evaluación, Evaluador Independiente o Centro Evaluador acreditado por el CONOCER. Ellos son los únicos autorizados para llevar a cabo el proceso.

Realiza tu Evaluación Diagnóstica

El evaluador aplicará una prueba para determinar qué tanto cumples con los criterios del estándar de manera inicial.

Si el diagnóstico revela áreas de oportunidad, se recomienda tomar alineación.

Una alineación te enseñará la metodología, las técnicas instruccionales y los entregables (productos) exactos que exige el EC0217.01. **NO ES UN CURSO** Porque tú ya eres un experto.

Productos

Entregable	Propósito
Documento de Planeación del Curso (o Carta Descriptiva)	Es la guía del instructor. Define la estructura, tiempos, objetivos y metodología del curso que vas a impartir.
Lista de Verificación de Requerimientos	Asegura que todos los recursos, materiales y el espacio físico estén listos y operativos antes de comenzar el curso.
Recursos Didácticos	Son los materiales que utilizas para apoyar la enseñanza (diapositivas, manual del participante, ejercicios, etc.).
Instrumentos de Evaluación de Aprendizaje	Miden si los participantes lograron los objetivos del curso (evaluación diagnóstica, formativa y sumativa).
Resultados de las Evaluaciones de Aprendizaje	Evidencia de las calificaciones o resultados obtenidos por los participantes.
Encuesta de Satisfacción de los Participantes	Mide la opinión de los asistentes sobre la sesión, el instructor y el curso en general.
Informe Final de la Sesión	Documento donde el instructor resume lo ocurrido, incluyendo ajustes realizados al plan original.

Fase de Evaluación

Aquí demuestras que posees la competencia requerida.

Junto con tu evaluador, defines el día, la hora y el lugar donde llevarás a cabo tu demostración práctica. El plan establece claramente qué se te va a evaluar y cómo.

Deberás **impartir una sesión de capacitación** real o simulada ante un grupo de 4 participantes y el evaluador.

El evaluador observará:

- › Tu **preparación** (encuadre inicial).
- › Tu **conducción** (uso de técnicas instruccionales y manejo de grupo).
- › Tu **cierre** (aplicación de la evaluación final y cierre de la sesión).

Presentarás un examen teórico sobre la metodología del estándar (por ejemplo: la taxonomía de Bloom, los dominios de aprendizaje, etc.)

Fase de Dictamen y Certificación

La entidad de certificación revisa todos tus productos, tus evidencias (fotografías y documentos) y tu examen de conocimientos. El resultado será:

Competente: Cumples con todos los criterios y pasas a la fase de certificación.

Todavía No Competente: No cumples con todos los criterios y se te brinda una retroalimentación para un segundo intento.

Recepción del Certificado

Una vez que eres declarado "Competente", la entidad de Certificación gestiona tu certificado ante el CONOCER y la SEP. Este documento tiene validez a nivel nacional, te acredita como instructor certificado.

La entrega del certificado es en 90 días.

Comienza a transformar tu experiencia en una credencial oficial con reconocimiento de la SEP!